

## Inviabile, eliminar subsidios a gas natural y electricidad: expertos (El Financiero 26/08/09)

Inviabile, eliminar subsidios a gas natural y electricidad: expertos (El Financiero 26/08/09)(Esther Arzate) Miércoles, 26 de agosto de 2009 Eliminar los subsidios al gas natural y la electricidad de uso doméstico, como sugirió el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría, agravaría el deterioro de la competitividad nacional, impactaría la inflación, ahuyentaría las inversiones y repercutiría aún más en la situación económica nacional, coincidieron especialistas. En contraste, el vocal del Comité de Auditoría Independiente de la Comisión Federal de Electricidad, Gerardo Bazán Navarrete, consideró, en una ponencia ante industriales, que los precios de la energía no reflejan sus verdaderos costos y que los subsidios representan una barrera a las acciones de ahorro en la materia. "Las políticas de precios establecidas por el gobierno federal otorgan subsidios a ciertos sectores, en particular al agrícola (para bombeo de agua) y al residencial (en electricidad para regiones de clima cálido), y esas subvenciones llegan a representar más de 50 por ciento del costo real del fluido." Pero la directora del Centro de Análisis Económico del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey en la ciudad de México, Leticia Armenta Fraire, señaló que la crisis económica ha puesto contra la pared a la Secretaría de Hacienda por la caída en la recaudación. Sin embargo recomendó no tomar decisiones de emergencia que pueden deteriorar aún más la situación económica del país. Un ajuste al alza en los precios del gas natural o a las tarifas de la electricidad podría mejorar de manera superficial la insuficiencia de recursos públicos, pero no se atenderá el problema de fondo, mientras que el impacto a la industria y el empleo podría ser de una alta magnitud, planteó. El consultor Gilberto Ortiz opinó que la próxima legislatura federal debe evaluar con cuidado el impacto de un recorte o eliminación de los subsidios en ambos conceptos, ya que Gurría pasa por alto que la industria registra un intensivo uso de gas natural, y un recorte a los apoyos implicaría mermar aún más su bajo nivel de competitividad.